

Tribuna Libre

694 PSB

p. 2

Natalicio de Gabriela Mistral

Fue un día como hoy, el 7 de abril de 1889, cuando le nació a la Patria, allá en Vicuña, villorrio del Valle de Elqui, la niña del amor y de la celeste poesía, Lucila Godoy Alcayaga, mundialmente conocida como Gabriela Mistral.

Estamos en la década en que se cumplirá un siglo del feliz natalicio de esta mujer extraordinaria, que, sin ser madre, tuvo la sensibilidad de la más santa de las madres, ya que embelesó a todos los niños del mundo con la dulzura de sus cadenciosos roces.

Sea todo honor y gloria para Gabriela Mistral, la maestra por autonomía, que hiciera de su misión el más noble de los apostolados. Nos inclinamos ante su recuerdo como la mística pasionaria que, con su verbo elegíaco, ilró la tragedia de las madres pobres. Le rendimos pleitesía como poeta sublime que, comprendiendo el dolor de los humildes, calmó sus penas con el bálsamo espiritual de sus canciones.

Muy pocos biógrafos de Gabriela Mistral han destacado el hecho de que su padre, don Gerónimo Godoy Villa-nueva, fue también, como ella, maestro de escuela y poeta, virtudes que heredara su hija en grado sumo.

Como primicia para el mundo estudiantil y el Magisterio nacional entregamos dos composiciones poéticas del padre de la ilustre poetisa. La primera de ellas corresponde a dos cuartetos de versos duodecimilabos, con perfecta rima consonante, en que se advierte la dulzura de su lenguaje, dejando entrever la afectiva situación económica porque atravesaba su hogar, ante el advenimiento de su primogénita. He aquí sus enternecedores versos:

"¡Oh, dulce Lucila, que en días amargos pladiosos los cielos te hicieron nacer,
quizás te prepare para ti, hija mía,
el bien que a tus padres no quiso ceder!

Cuando al cielo elevas tus ojos celestes,
¿quién te llama, dime, para allá tornar?
¿con quién te soñías, preciosa inocente,
cuando alzas, alegre, tus ojos allá?

Pero donde su amor paternal vibra con acordes casi místicos es en su "Canción de cuna", que bien merece ser llevada al pentagrama musical, para ser interpretada por coros de nuestros planteles básicos. Hela aquí:

"¡Duérmete, Lucila, que el mundo está en calma,
ni el cordero brinca, ni la oveja bala!
¡Duérmete, Lucila, que cuidan de vos
en tu cuna un ángel, y en el cielo Dios!

"¡Duérmete, Lucila, ojitos de cielo,
mira que tu madre también tiene sueño!
¡Ángel de la Guarda, házmela dormir
para que a su madre no la haga sufrir!"

"¡Ángel de la Guarda, cuídame este lirio
que mañana al alba rezará contigo!
¡Duérmete, niña, duérmete, por Dios,
que si no te duermes, me enojo con vos!"

Así, envuelta en este gobelino de encantamiento, creció

la pequeña Lucila, cuya alma florecería más tarde en su poemario "Mistraliano", cumbre lírica del Parnaso Castellano.

Evocar la vida y obra de Gabriela Mistral equivale a hacer la apología de lo más grandioso de nuestra literatura en el presente siglo. Por eso, mientras haya belleza en el mundo, la poesía de Gabriela Mistral -armonía de flautas en el alba- saturará de dulzura la terrenal esfera.

Y es así como hoy, a 93 años de su natalicio, el trinar alado de cada aurora repetirá los diáfanos romances de Gabriela -la Divina-. El bronce épico de cada meridiano repetirá el verbo encendido de la más sublime intérprete de la lengua de Cervantes. Y las campanas del "Angelus" de cada crepúsculo, en sus quietas letanías, repetirán los célicos arpegios de la mística creadora del poemario celeste de "Desolación".

¡Qué bello es reafirmar que el corazón de la Divina Gabriela palpita al compás de la dulcedumbre de sus "Rondas", como invitando a todos los niños del mundo a entrelazar sus manos para cantar la perdurable canción del amor y de la esperanza, en pos de una humanidad más feliz...

Alfredo Galaz Jiménez.



La insignie Gabriela pronunciando su breve discurso de agradecimiento en la ceremonia en que recibió el Premio Nobel.

Natalicio de Gabriela Mistral [artículo] Alfredo Galaz Jiménez.

Libros y documentos

AUTORÍA

Galaz Jiménez, Alfredo

FECHA DE PUBLICACIÓN

1982

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Natalicio de Gabriela Mistral [artículo] Alfredo Galaz Jiménez. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)